





Parece que algunos dueños de carruajes se proponen establecer omnibus, cuando llegue el caso, para llevar a uno por un precio módico desde el interior de Madrid al edificio en que se ha de verificar la exposición de bellas artes. La idea nos parece muy acertada, pues, de otro modo, muchas personas se privarían de ver tan interesante espectáculo por habitar a una distancia inmensa de la Fuente Castellana.

El viernes entró en el dique flotante de Cartagena el vapor correo trasatlántico *Savander*, para limpiar sus fondos. Es el primer buque mercante que entra en aquel dique.

Las conferencias aduaneras entre Prusia y Austria caminan a un resultado satisfactorio. La única cuestión que queda por arreglar es la relativa a los derechos de los vinos.

El príncipe heredero de Prusia y su esposa se encuentran actualmente en la corte de Coburgo Gotha. Ayer dimos cuenta de que el príncipe reinante en este ducado se proponía ceder sus derechos a Prusia.

El programa del nuevo ministerio en Baviera consiste en favorecer una unión íntima entre la Alemania del Norte y la del Mediodía, y en todo caso ajustar una alianza ofensiva y defensiva, dando la dirección y el mando a Prusia.

El gabinete de historia natural de Oviedo posee ya el precioso aerolito que le regaló el señor gobernador civil de la provincia, a quien pertenecía, como un obsequio particular que se le hiciera.

El miércoles se verificó en la ciudad de Vitoria la exposición de ganado de cerda convocada por el ayuntamiento.

El primero de los premios ofrecidos consistente en 800 rs., se adjudicó a las res núm. 1, de edad de diez y seis meses y peso de veintiocho arrobas.

Ha llegado a Bilbao el padre de provincia y comisionado en corte señor don Constantino Ardanaz.

En la abadía de Westminster ha sido colocado un busto de lord Macaulay en el espacio reservado a los poetas y cerca de la estatua de Addison.

En carta de Florencia dirigida a la *Independencia belga* de persona que considera muy bien informada, se da una noticia de grande importancia para la Italia, tanto bajo el punto de vista de su situación financiera, como de sus relaciones con Roma. Según esta carta, el gobierno italiano restituiría bienes eclesiásticos destinados a la desamortización por valor de seiscientos millones, pagaderos en seis años, y a condición de que todos los bienes de manos muertas

eclesiásticos sean enajenados en un plazo de diez años. Este arreglo formará parte del plan rentístico que el Sr. Scialoja ha debido someter a la Cámara de diputados en la sesión del día 10.

Un teatro de Nueva-York, el llamado de Bowery, ha sido completamente destruido por las llamas con cuanto contenía. Las casas próximas han sufrido mucho por este incendio. En punto a decoraciones, era el mejor teatro de la república anglo-americana y pertenecía al juez Whitting, no estando asegurado mas que en parte.

En Vich fué visitada el miércoles la mujer más anciana de aquella población, que cuenta 103 años.

Ha llegado a Barcelona la segunda partida de cajones con moneda de bronce del nuevo año para cambiarla por la antigua de cobre.

Segun nuestro apreciable colega *El Norte de Asturias*, en Gijón se agita de nuevo la cuestión del derribo de sus murallas.

Ha sido nombrado prior del tribunal del comercio de Alicante D. Miguel Sanz, y cónsul D. Juan Duplá.

El empresario del teatro de Murcia ha arrendado toda la maquinaria y decoraciones del de Novedades de esta corte para la ejecución de la comedia de magia titulada *Batalla de diablos*, cuya obra se estrenará pronto en aquel coliseo.

Las clases de marina del departamento de Cartagena han cobrado ya todas las mensualidades atrasadas que se les debían hasta la de diciembre inclusive.

*El Español* publica una carta de París, fecha 9 de enero, en la que se dice que los fondos habían bajado en aquella bolsa a consecuencia de un nuevo ataque de la enfermedad que aqueja al emperador.

La gran duquesa Adelaida de Nassau, de cuya grave enfermedad nos ocupamos en otro lugar, ha fallecido el 6 del actual en el castillo de Rumpenheim a consecuencia de una inflamación que contrajo en un paseo que dió a caballo recientemente. Había nacido el 25 de diciembre de 1833, y era hija del príncipe Federico d'Anhalt-Dessau.

El martes fué un verdadero día de luto para Sabadell. Al mismo tiempo que se verificaba el entierro de dos personas muy queridas y apreciadas en aquella villa, el del abogado D. Felio Torres y Argemí, de cuyo asesinato tienen noticia nuestros lectores, y el del rico fabricante D. Antonio Casanovas, acontecida una terrible desgracia. Estándose haciendo un pozo reventó otro de aguas sú-

das próximo al lugar de la escavación, y perecieron desgraciadamente tres trabajadores, sin que pudiera salvarse a pesar de los grandes esfuerzos que se hicieron. El mismo día se presentó el puesto de la guardia civil de Moncada la persona que en el acto de ser asesinado don Felio Torres y Argemí acompañaba al asesino.

Los diarios de Barcelona traen la triste noticia del fallecimiento del Sr. D. José Saavedra y Sedanes, mariscal de campo de artillería y comandante general subinspector que era del ejército de Cataluña.

En la cuarta semana de diciembre último ha disminuido la cuenta de metálico de la caja general de Depósitos, 26,349 escudos. Ingresaron 2.938,438 y se devolvieron 2.964,787 escudos. La existencia que quedó en metálico para principios de este año, ascendió a 137.271,609 escudos.

Ha llegado a Bilbao, de donde es natural, y donde ha sido objeto de particulares demostraciones de agasajo, el joven D. Rafael Vivanco, alférez de navío de la dotación de la fragata *Villa de Madrid*.

De real orden ha sido declarado cesante D. Fernando de Ossó del destino de secretario-archivero del hospital de Santa Cruz de Barcelona, que lo ha estado desempeñando por espacio de nueve años y medio, habiéndole reemplazado D. Julio César de Esteve, administrador de rentas estancadas de Balaguer.

Anoche debió celebrarse en el gran teatro del Liceo de Barcelona el primer baile de máscaras de la temporada, estrenándose un magnífico decorado.

El jueves fué tanta la concurrencia que acudió a visitar el monitor norteamericano en el puerto de Barcelona, que fué preciso colocar algunos municipales para evitar desgracias en el acto de embarcarse en los botes de la puerta de la Paz, donde mandaron observar un turno rigoroso a los patrones de las lanchas.

En el teatro de Jaca se ha puesto en escena la preciosa comedia de Eguilaz *Los soldados de plomo*, siendo perfectamente desempeñada por los actores que en ella tomaron parte, distinguiéndose D. Pedro Galé, que se ha conquistado las simpatías del público.

El baron Salomon Rothschild y uno de sus hijos han prestado juramento como súbditos austriacos, por no serlo prusianos como lo son hoy día los ciudadanos de Francfort donde estaba vecindada parte de la familia Rothschild.

A pesar de cuanto se dice, el movimiento de los fondos en América pierde cada día mayor importancia. Los recursos financieros de este partido han disminuido considerablemente y nada indica que se prepare un nuevo movimiento contra el territorio canadiense.

En un informe que el ministro de la Guerra ha presentado al Parlamento italiano se anuncian grandes bajas en el ejército.

La renuncia del Parlamento de la Confederación de Alemania del Norte se verificará en Berlín en el salón de la cámara de los Señores.

Dicen de Nueva-York que el fracaso de la misión del general Sherman y del Sr. Campbell a Méjico, ha disgustado mucho en aquella ciudad y en Washington, contribuyendo a aumentar la gradación de la situación política por que atraviesa aquella república.

La emperatriz Carlota de Méjico ha enviado al emperador Fernando y a la emperatriz María un telegrama felicitándoles con motivo de año nuevo. La emperatriz de Méjico sigue mejorando.

La mayoría de los electores en la circunscripción de Loburgo han elegido candidato para el Parlamento de Alemania del Norte al Sr. de Bismark.

Durante el pasado año han fallecido cinco cardenales; Scitovski, arzobispo de Gran y primado de Hungría; Gousset, arzobispo de Reims; Balussi, Matteini y Tosti.

El emperador de Rusia ha levantado el destierro al conde polaco Estanislao Zamoycki, quien ha vuelto a Varsovia. Esta gracia la pidió el príncipe de Gales al emperador durante su permanencia en San Petersburgo.

En Londres se ha publicado una estadística del movimiento de los ferro-carriles de aquel país en todo el año 1866, y de ella tomamos los siguientes curiosos apuntes:

Las líneas en servicio alcanzan en totalidad 21,252 kilómetros. Los trenes que han circulado ascienden a 8,356,707; tres quintas partes de esta cifra han hecho el servicio de viajeros, y el resto de mercancías, que corresponden a mas de 15,223 trenes por día. Los kilómetros recorridos por estos trenes suman un total de 223,000,243; es decir, mas estension que cinco veces la circunferencia del mundo. Los viajeros transportados han sido 231,939,862. Las cabezas de ganado boyal, lanar y de cerda de varias clases 14,530,987. Los caballos y perros 702,846. Los minerales han pesado 77,837,86 toneladas; las restantes mercancías de todas clases 36,787,638 toneladas. El total producto de todas las li-

neas ha sido de 3,880,011,300 y habiendo ascendido los gastos de explotación, conservación, etc., a 1,714,907,300 rs., resulta el enorme producto líquido de 1,835,104,000. El material en servicio ha sido de 7,414 máquinas locomotoras; 17,997 coches de viajeros y 233,260 wagones para animales, mercancías, etc. No se habla de accidentes ocurridos, carbon consumido, número de empleados y otras muchas cosas que servirían para dar una idea mas clara de tan inmenso tráfico.

La diputación provincial de Asturias trata de levantar un empréstito para dar impulso a las obras de carreteras y caminos vecinales de aquella provincia.

Anteañoche se reunieron los individuos del ayuntamiento de Alicante con los mayores contribuyentes, para tratar del encabezamiento de la contribución de consumos.

El jueves llegó a Valencia el señor don José Campo con el objeto de asistir a la junta general de accionistas de la sociedad de los ferro-carriles valencianos, y de dar impulso a los trabajos de construcción de la línea de Tarragona, en la parte que falta para completarla.

Las correspondencias particulares de Cartagena, lo mismo que la prensa, lamentan que aun no se haya ananciado la subasta de las obras de aquel puerto, sin las cuales los intereses comerciales de aquella plaza, y muy particularmente los marítimos, yacen paralizados.

El jueves al medio día, al salir un tren de la estación de Gracia dirigiéndose a San Gervasio, y en el acto en que iba a doblar la curva, un hombre pálido y comovido, que vestía traje de menestral, lanzando la capa que le cubría, se precipitó sobre la vía esperando a que la máquina le alcanzase. Este hecho produjo un efecto aterrador en cuantas personas presenciaron: felizmente pudo detenerse la marcha del tren que llegó hasta rozar la ropa que vestía aquel desgraciado, el cual fué detenido en el acto y puesto a disposición de la autoridad de la villa de Gracia.

El colegio de abogados de Valencia trata de crear un Monte de Piedad en beneficio de la clase.

Se ha enviado a la censura de teatros una obra dramática en tres actos titulada *Iris de paz*, original del escritor catalán Sr. Frexas de Sabater.

El 16 de este mes empezarán a recibirse y a colocar los objetos destinados a la exposición Universal de París en el lugar que respectivamente les corresponda.

Se cuanto que el marqués era muy rico y no se ocupaba de nada. Levantándose a medio día, permanecía en su gabinete leyendo libros de caballería, de heráldica ó de estrategia. Bajaba despues a comer y partía en seguida para ir a pasar la velada en casa de la baronesa Blanca de Maupierre.

Los demas habitantes del castillo de Maruzac eran el hijo del marqués, Enrique de Farnolles, aquel cuya herencia acechaban los Vertuzon, y una huérfana de doce años, Sofia de Granielles, que era sobrina y pupila del viejo marqués.

Sofia, que murió muy jóven, tenía por aya a la señorita Elena de Pontrevert, hija de un antiguo capitán de lanceros.

Descendiente de buena familia y bastante rico, Mr. de Pontrevert se había arruinado en algunos años por locuras indignas de su nombre y de su uniforme. Decían, quizá para escusarle, que no había tenido nunca el juicio muy completo. Este pasaba en un pueblecillo del Mediodía con su módica pensión de retiro, a la que su hija solía añadir algunas economías realizadas sobre sus escasos haberes.

Naturalmente orgullosa y altanera, Helena había tenido que doblegarse bajo el yugo de la necesidad. Con un carácter como el suyo se comprende cuanto tendría que sufrir la pobre jóven de sinsabores y humillaciones. El soplo de la desgracia, que purifica las nobles naturalezas, había calcinado y casi destruido completamente cuanto en ella pudiera haber de buenas cualidades.

Es preciso confesar tambien que tenía grandes defectos. Bajo una apariencia tranquila y fria ocultaba una desmedida vanidad y una grande exaltación, que por resultado de la sequedad de su corazón la llevaban a las peores inclinaciones.

Helena, como toda persona ambiciosa que ocupa una posición secundaria y que no experimenta ningún noble sentimiento, era altamente envidiosa.

Para colmo de desgracia su fatal destino la había colocado junto a un licencioso demasiado egoísta y corrompido para respetar el techo paternal. Queremos hablar de Enrique de Farnolles.

Ambos caminaban a un mismo fin: el uno quería una amante, la otra un marido.

Viniendo en ayuda de Farnolles la debilidad y la vanidad, Elena sucumbió,

La alianza de estos no fué de larga duración. Sus corazones, demasiado egoístas para hacerse ningún sacrificio, no podían armonizar. Ya estaban separados cuando Mr. de Farnolles vino a habitar a Maruzac.

Los Maupierre vivían en el mas completo retiro y no recibían a nadie mas que a sus parientes. Dulce, débil, amable y crédulo, Roberto pareció una presa fácil a la astuta Elena. Era tan bueno y afectuoso, que concluyó por amarle tanto como podía amar un corazón como el suyo. Quizá amaba en él, sin saberlo, la fortuna y la posición que el nombre de Maupierre la representaban en sus sueños del porvenir.

El la adoraba con todo el ardor, toda la ingenua confianza del primer amor. Sabiendo que tendría que sostener una lucha difícil con Mad. de Maupierre, Elena miró en torno de sí para crearse un apoyo. Comprendió que Mr. de Trevern amaba a Luisa de Maupierre y que esta participaba de aquel amor.

Los dos habían guardado silencio. El honor detenía a Trevern; el pudor impedía a Luisa revelar su suerte. Ambos eran unas hermosas naturalezas, francas, sinceras y dignas la una de la otra. Con un hombre rico, noble y poderoso, el corazón de Luisa no hubiera corrido ningún peligro. El mas grande atractivo de Manuel a los ojos de la jóven era su aislamiento, su pobreza, su trabajo y su lucha constante con la adversidad. Amaba hasta el silencio que guardaba al lado de ella, cuando su amor no era ya un misterio para los ojos de Luisa.

Los dos se encontraban continuamente juntos. Mad. de Maupierre pasaba casi todo su tiempo en vigilar los trabajos de una granja que hacia construir al lado del castillo y dejaba a su hija sola una gran parte del día. Entonces salía Luisa con su hermano ó bien con la señorita de Pontrevert.

Sea que fuera por él mismo, sea que fuese atraído por Elena, Manuel no tardaba en reunirse al grupo. Empezaban por hablar todos juntos. Muy pronto se encontraban en parejas sin saber cómo había sucedido.

Helena que quería comprometer a Luisa de Maupierre para conseguir su objeto, la arrojaba con todo su poder en brazos de Trevern. Afortunadamente este último amaba con demasiada pureza a la jóven para abusar de su confianza y de su amor.

Absorto en las luchas de su juventud y en los trabajos que hubieran aniquilado a otro que a él, Trevern no había amado jamás.

Para aquella alma tanto mas amorosa cuanto que concentraba en una sola todas sus afecciones, Luisa fué una de esas pasiones que llenan toda la vida. Cuando un amor así estingue su llama, nada hasta para disipar la oscuridad que rodea al corazón.

Mad. de Maupierre iba todos los años a pasar algunas semanas en Samoncourt para cobrar los arrendamientos y vigilar los trabajos que hacían en el castillo donde pensaba volver a instalarse en cuanto el estado de su fortuna lo permitiera. Casi siempre llevaba a Mr. de Trevern, cuya inteligencia y capacidad la prestaban grandes servicios. Un día que los Maupierre y los Farnolles se encontraban reunidos en Samoncourt, Luisa dijo a Mr. de Trevern que la baronesa pensaba instalarse allí definitivamente a fin de habitar en París durante el invierno.

Su madre acababa de hablarla. La voz de Luisa temblaba y la jóven tenía lágrimas en los ojos. Estando obligado Manuel a volver a Maruzac, les amenazaba una separación. Aunque Mr. de Trevern abandonara su colocación, no estarían menos separados Luisa y él por la diferencia de posición social y no tendrían ocasión de verse.

Al anuncio de aquella desgracia que le hería como el rayo, Manuel quedó oprimido por un sentimiento doloroso que le hizo perder todo el imperio que tenía sobre sí mismo. Su corazón lacerado dejó escapar el secreto que sus ojos revelaban hacia tanto tiempo.

Pobre y oscura, quizá Luisa hubiera disimulado su amor; rica y noble, dejó hablar a su corazón.

Los dos enamorados no se hicieron ninguna ilusión sobre los obstáculos que iban a levantarse ante ellos. Los examinaron valerosamente a fin de buscar los medios de superarlos.

Conociendo el carácter de Mad. de Maupierre para quien el honor valía mas que el dinero, comprendieron que el estado militar era el único que ofrecía alguna probabilidad a Mr. Trevern, probabilidad peligrosa y lejana, pero al menos honrosa de acometer.

Manuel y Luisa tenían el valor y la firmeza de los nobles corazones. A pesar de la dulzura y la aparente debilidad de

su cuerpo lánguido, Luisa era valiente y resuelta.

—Partid, dijo a Trevern, os esperaré. Volved oficial y enseguida iremos a arrojarnos a los pies de mi madre.

Y cambiaron sus juramentos de amor delante de la cruz de una aldea.

Despues de algunos meses, Raoul habitaba en Certalot, a donde su tia le había llamado bajo pretexto de que la ayudara a dirigir la explotación de la granja del castillo. El adoraba a su prima, pero era demasiado tímido para atreverse a decirle nada. Se contentaba con amarla silenciosamente y desvelarse por mejorar las tierras de Certalot, de las que se ocupa mucho mas que de las suyas.

Ya se sabe lo que se hace y sobre todo lo que se hacia antes en el campo para distribuir el correo. No viniendo el cartero a Certalot mas que los días pares y generalmente muy tarde, se mandaba todas las mañanas un criado a caballo a buscar las cartas a Vaigremont que era la administración de correos mas próxima. Desde algun tiempo, el viejo criado encargado de esta misión tenía orden de no entregar el correo a nadie mas que a Mad. de Maupierre en persona. Debía además guardar en su bolsillo toda carta del extranjero y no entregarla a su señora mas que cuando estuviera solo con ella.

Desgraciadamente otras dos personas conocían el secreto de sus amores.

La señorita de Pontrevert lo sabía todo ó lo había adivinado. Sea que lo hubiese dicho a Enrique de Farnolles, sea mas bien que este hubiera sorprendido el secreto de alguna cita, sabía también que Trevern y Luisa se habían confesado su mútuo amor.

Inmediatamente despues de la partida de Manuel, Enrique se puso a hacer el amor a su prima. Si al menos hubiera tenido miras honrosas... pero no, él no tenía deseo alguno de casarse, y además no hubiera encontrado a Luisa bastante rica para él.

Juzgando a los demás por él mismo, se había engañado miserablemente sobre la naturaleza de las citas que habían tenido lugar entre los dos jóvenes. Creía culpable a su prima y se prometía simplemente suceder a Trevern en sus favores.

Durante los primeros días la inocencia de Luisa y la costumbre que tenía de bromear con su primo, la impidieron



TERCERA EDICION.

En la próxima semana quedarán nombrados tres nuevos individuos de número de la academia de San Fernando, dos para la seccion de arquitectura y otro para la de escultura.

Ha quedado encargado del gobierno de Sevilla el secretario Sr. Bethencourt, durante la ausencia del Sr. Auñón.

El Diario oficial de Lisboa publica un decreto promoviendo la mas rápida instalacion del registro hipotecario en el vecino reino.

Habiendo sido nombrado agente de cambios de la Bolsa de comercio de esta corte, D. Silverio de la Torre y Ortiz, ha quedado vacante la plaza de corredor de número que desempeña.

Anteayer a las diez de la mañana habrá quedado abierta en Paris la suscripcion de la Casa Fould para el empréstito español.

Ha sido nombrado canónigo de la colegiata de Alcalá el Sr. D. Patricio Juaréz y Alcalde.

D. Vicente Gonzalez Parra ha sido nombrado tesorero de la casa de moneda de Jubia.

Ha sido nombrado canónigo de Jaen el Sr. Valdecañas, que lo era de Badajoz.

Ha sido nombrado presidente de la comision evaluatoria de Jaen D. Luis Bonilla.

Se han concedido recientemente los honores de jefe de administracion al señor D. José Creag, contador de la casa de moneda de Madrid.

Ha sido presentado a la empresa del teatro de Jovellanos un drama en tres actos y en verso, con el título de Juicios temerarios, del que tenemos muy buenas noticias.

Las noticias de Atenas alcanzan al 5 de enero. El rey habia asistido a unas honras fúnebres por los insurrectos caidos muertos en el combate del convento de Akadi. Hablábale de misiones extraordinarias que se enviarían a las grandes potencias para darles a conocer el verdadero estado de cosas en Grecia.

Las últimas noticias de Méjico dicen que la mision de los anglo-americanos, general Sherman y Sr. Campbell, habia disgustado tanto a los juaristas como a los imperialistas, pues todos sospechan que lo que quiere el gobierno de Washington son aumentos territoriales.

Juaréz ha manifestado en Chihuahua que los mejicanos no querian ninguna intervencion, viniera de donde viniese.

Un periódico italiano, el Nuovo Diritto, dice saber que el ministro de Hacienda italiano ha firmado un compromiso con un diputado, representante de una casa de banca belga, para una operacion sobre los bienes del clero.

Esta casa de banca asegura al gobierno 600.000.000 de francos a nombre de las corporaciones religiosas, que han sido encargadas de vender sus bienes. Estas comunidades no podrán conservar la posesion de dichos bienes, pero podrán trasferirlos al obispo de la diócesis respectiva.

Dícese que este proyecto se basa sobre la libertad de asociacion garantida por

el Estado, y sobre el derecho que tienen las corporaciones religiosas a ser respetadas, si no como personificaciones morales, al menos como asociaciones particulares.

La real academia de San Fernando ha nombrado sus académicos correspondientes en provincias a los señores siguientes:

De Palma, D. Francisco Manuel de los Herreros; de Cádiz, D. Antonio Ramon Vargas y D. Juan José Urmenete; de Santa Cruz de Tenerife, D. Pedro Maffiotte; de Jaen, señor conde de las Almenas; de Salamanca, D. Mariano Alegria; de Valladolid, D. Carlos Campuzano, y de Zamora, D. Ramon Alvarez.

El Sr. vice-presidente de la junta de estadística, a quien damos las gracias por su atencion, nos ha remitido un ejemplar del Nomenclator de la provincia de Navarra y otro de la de Orense.

El Sr. D. Juan Nicolás de la Moneda, tesorero de la Caja de depósitos ha sido confirmado en este destino con la categoría de jefe de administracion de primera clase.

Ha sido nombrado oficial de la administracion de Hacienda pública de Pontevedra D. David Aceval. Con igual destino pasa a Soria el Sr. D. Cenon Lahoz.

Parece que muy en breve se dará un extraordinario impulso a las obras del ferro-carril de Belmes a Almorchon, que tanto puede influir en el desarrollo de la importante cuenca carbonifera de Espiel y a los mayores rendimientos de la linea de Ciudad Real a Badajoz.

Dice el Eco de Cartagena: «La terminacion de las obras de la fragata Zaragoza está recomendada por el gobierno, y al efecto se trabaja con una actividad extraordinaria, haciéndonos esperar que muy pronto tendremos en la mar una nueva fragata blindada.»

Noticias que recibimos hoy sobre las negociaciones entre el gobierno italiano y el pontificio aseguran que la mision Tonello puede considerarse como terminada, habiéndose llegado a un acuerdo sobre el nombramiento y juramento de los obispos, sobre el exequatur y el número de sedes que deberán ser provistas. Entre ambos gobiernos han mediado declaraciones escritas sobre estos puntos, aunque no se haya firmado un concordato.

El gobierno bávaro ha publicado una patente el 5 de este mes, libertando de los lazos nacionales a los habitantes de los territorios cedidos a Prusia.

La idea de construir caminos de hierro en la China va tomando cada dia mayor importancia, y no está lejano el en que se colocarán los primeros rails. Se adoptará el sistema del ingeniero inglés Stephenson, y la primera linea será entre Sang-Hay, Nang-Tcheon y Son-Tcheon, entre cuyas ciudades hay un gran tráfico. El trazado será dirigido de modo que no cause perjuicios a las tierras cultivadas, ni se ponga estorbo a la navegacion o al riego de los canales.

El anciano rey de Baviera que reside en Roma se encuentra actualmente enfermo de alguna gravedad. El Santo Padre ha ido estos últimos dias a visitarle.

Los comerciantes de Berlin han regalado como agasajo al ministro de la guerra Sr. Roon un baston construido con madera tomada de los bosques de Sudowa y precisamente de los puntos donde la lucha fué mas empeñada.

Se dice que a consecuencia de un cambio que acaba de efectuarse en la política del Shah de Persia y del advenimiento al poder de un ministro muy hostil a Francia, los oficiales franceses que estaban al servicio de la Persia han debido salir de Teheran. Algunos están ya de regreso en Marsella.

De una curiosa estadística de la industria inglesa que tenemos a la vista, resulta que la fabricacion de las plumas de acero, desconocida absolutamente en 1839, se ha convertido en uno de los ramos mas productivos de la célebre ciudad de Birmingham.

Aquellos talleres trasforman en plumas de acero cada semana la enorme cantidad de diez toneladas (21,400 libras castellanas) de metal, que producen 100,000 gruesas de plumas, números que multiplicados por las semanas que tiene el año, dan un total de 520 toneladas de acero y cinco millones de gruesas de plumas. En la fabricacion de este artículo se emplean constantemente 2,200 personas, de las cuales 360 son hombres y las 2,060 restantes mujeres.

A medida que se profundiza la tierra, aumenta la temperatura media de la localidad cerca de un grado por cada 30 metros de profundidad. A 3 kilómetros de profundidad, se encontraría un calor capaz de fundir el plomo y el estaño. La temperatura del aire disminuye un grado por cada 180 metros de altura.

Dice un diario de Oviedo de ayer: «Parece que ayer se recibió una orden de la direccion general de consumos para que en el término de tres dias, manifestase el ayuntamiento si queria o no el encabezamiento por 60,000 escudos. A las seis de la noche se reunió la corporacion en sesion extraordinaria y acordó nombrar una comision de seis individuos de su seno para que, en vista de los datos, informase. Hoy vuelve a reunirse, en sesion tambien extraordinaria y a la misma hora, para acordar lo que proceda.»

Ha sido nombrado por el consejo de administracion del ferro-carril de Tudela a Bilbao, director facultativo y gerente de la compañía, el ingeniero de caminos, puentes y canales é individuo de la junta consultiva del citado cuerpo, D. Luis Torres Vildósola.

Herr-von Dreyser, el inventor del fusil de aguja, acaba de presentar otras dos armas que sobrepujan la antigua en todos conceptos. La primera es toda de hierro, con un gancho semicircular en el sitio de la culata. La colocacion del hombro en esta herradura en que termina el arma, hace que la punteria sea mas certera, lo cual es una ventaja en lo mas reñido de la batalla. El cañon tiene una capa de una sustancia compuesta para impedir que el calor del cañon quemé los dedos. Es tres libras mas ligero, y siete chelines mas barato que el actual fusil de aguja.

Los diarios de Barcelona nos comunican la noticia del fallecimiento del señor D. José Saavedra y Sedantes, mariscal de campo de artillería, y comandante general subinspector que era del ejército.

El opio sigue gozando de gran favor entre los fumadores chinos, y de Bengala siguen espidiéndose grandes cantidades. En una sola quinena por el puerto de Hong-Kong se espidieron a diversos puertos 3 200 cajas de opio de Benarés. Esta funesta costumbre contribuye en proporcion espantosas al idiotismo y a la degradacion de todas las clases de la

sociedad china. Severísimos edictos prohiben sin embargo el uso de este veneno; pero los mandarines son los primeros en dar ejemplo de la infraccion de los reglamentos.

Son curiosas las noticias que publica el Almanaque estadístico acerca de la mortalidad en Europa. El país de mayor número de defunciones es Italia, donde se registra anualmente una por cada 32 habitantes; en Baviera, Sajonia, España y Austria, resultan por cada fallecido 36 habitantes; en Prusia 38; en Holanda 41; en Francia 43; en Hannover y Bélgica 44; en Dinamarca 47; en Suecia y Grecia 48; en Inglaterra y Gales 53, y en Noruega 58. En España, las provincias de mayor número de fallecidos son las del interior; las de cifras mas bajas las situadas en las costas, y entre estas las del litoral cantábrico. En el año 1861 resultaron en España 146 nacimientos por cada 100 defunciones; en 1863 solo 114. Son las cifras extremas entre las registradas desde el año 1838.

El consejo de Instrucción pública continúa con grande actividad sus tareas. Ya ha terminado el reglamento para aplicar la nueva ley sobre instrucción pública especialmente en la parte relativa a la provision de las plazas de profesores.

En la calle de la Luna, y en una de las casas que dan frente a la iglesia de San Martin, se declaró un incendio a las dos de la tarde de hoy, que tuvo principio en la planta baja por la caja de la escalera. El fuego amenazaba tomar serias proporciones, pero con el oportuno auxilio de algunos operarios y el de las bombas que acudieron tambien, se logró cortar prontamente, no sin que ocasionase algunos perjuicios en la finca.

Han prestado muy útiles servicios un teniente de la Guardia civil, cuyo nombre no conocemos; los guardias veteranos números 521 y 473, así como el alumno de una academia preparatoria para administracion militar, D. Luis Jimenez, esponiéndose tanto que este joven fué salvado de una axilsia segura por los guardias, con cuyo socorro pudo él salvar a la vez a una niña.

La compañía de ópera italiana que, según anunciamos en nuestro último número, se trasladó desde Jerez a Cádiz, ha debutado en esta última ciudad con la ópera Norma.

En la presente semana debe salir para Cáceres la compañía dramática que está actuando en Badajoz.

Las noticias relativas a la cuestion del Pacífico continúan confirmando de un modo indudable la enérgica interposicion de los buenos oficios del gobierno de Washington con arreglo pronto y satisfactorio.

Las comunicaciones del indicado gobierno a los de Chile y Perú, parece que han sido bastante esquivas por haber mostrado tanta debilidad ante las exigencias del partido contrario a la paz y haber desatendido las amistosas observaciones de Inglaterra y Francia. Los gobiernos de estos dos últimos países tienen ya conocimiento del paso dado por el de Washington.

Esta mañana se arrojó al patio de la casa núm. 5 de la calle de la Villa, desde la ventana de una bohardilla, una señora de nacion extranjera dedicada a dar lecciones de música. A pesar de la elevacion de la ventana, la señora no ha sufrido afortunadamente lesion alguna grave, según el dictámen de los facultativos. El juzgado de guardia instruye las oportunas diligencias, y según

de público se ha dicho, esta señora se hallaba poseída de cierta preocupacion que ha sido la que le obligó a tomar tan fatal determinacion. Vive en el piso principal de la casa donde ha ocurrido el suceso, y para llevar a cabo su proyecto se subió a la bohardilla como si fuera a coser.

El billete núm. 2,438 de la rifa de una posesion situada en la provincia de Burgos, partido judicial de Briviesca, ha sido el agraciado en el sorteo de anteayer con la referida finca. Dicho billete fué espendido en la afortunada administracion de la Puerta del Sol, frente al Principal, correspondiendo tan buena suerte a un caballero de esta corte que ha salido ya a tomar posesion de su nueva propiedad ante el gobernador de Burgos.

La mayor parte de los billetes de dicha rifa han sido vendidos, y en vista sin duda de tan buen éxito, principiarán a venderse muy pronto los billetes de otra, que consiste en una gran posesion de recreo y productos, situada dentro de la nueva zona de Madrid, valuada en millon y medio de reales.

Anteayer se pagó en la administracion de Loterías de la Puerta del Sol, situada frente al Principal, otro de los décimos de billete agraciados con el premio grande en el sorteo de Navidad.

El afortunado ha sido un vecino bien acomodado de uno de los pueblos de la provincia de Toledo. En el mismo acto se pagaron otros 30,000 duros a un oficial de administracion militar, a quien correspondió otro de los décimos. Ya solo falta de presentarse uno, que no se sabe todavia quien le tiene.

Segun nos escriben de Las Rozas se ha formado una Sociedad dramática dirigida por el señor de Martínez y su esposa, en la que toman parte dichos señores, y otros jóvenes de la poblacion desempeñando las funciones que ejecutan como verdaderos artistas.

El dia 10 tuvo lugar en Valencia é beneficio del aplaudido tenor Sr. Dalmau; con la zarzuela nueva en un acto original de dos autores valencianos El primer amor y la caricatura Un sarao y una soiree. Ambas obras obtuvieron un éxito extraordinario y en la primera recogió el beneficiado gran cosecha de aplausos de la inmensa concurrencia que llenaba todas las localidades del teatro, haciendo tambien recibido dicho señor varios regalos de valor y gusto.

Enviamos nuestra enhorabuena a este aplaudido artista.

Se ha publicado el primer número de este año de la Gaceta industrial, tercer de su publicacion, al que acompaña una curiosa lámina que representa la planta del palacio de la exposicion Universal de Paris con los espacios que ocuparán las diferentes naciones, de manera que puede servir de guía a las personas que se propongan visitar dicha exposicion. Publica además un artículo sobre el gat atmosférico con el que se han alumbrado durante estos últimos dias el despacho y antesalas del señor ministro de la Gobernacion que ha encargado ya la formacion del presupuesto para la instalacion definitiva de dicho alumbrado en el ministerio. El anuncio de esta publicacion va en el lugar correspondiente.

Mañana lunes en la parroquia de Santa Maria, se celebra funeral por el alma de la señora doña Carmen Dávila y Conde, esposa que fué del ex-diputado provincial D. Eduardo Martin de la Cámara. En el lugar correspondiente se inserta la citacion.

CAUSA CÉLEBRE.

Un crimen horrible, inaudito, desconocido en la historia de los tribunales, acaba de ser juzgado en el tribunal de Var, en Francia.

Hé aquí esta causa que escitará inmensa sensacion:

TRIBUNAL DE VAR.

AUDIENCIA DEL 2 DE ENERO.

Rebelion en el presidio correccional de la isla de Levante.—Incendio.—Trece jóvenes rematados quemados vivos.—Diez y seis acusados.

Los acusados son diez y seis, y sus nombres son los siguientes:

- 1.º Pedro José Condurier, de 16 años.
- 2.º Juan Ferrandon, de 14 años.
- 3.º Julio Allard, de 13 años.
- 4.º Pedro María Laurent, de 19 años.
- 5.º Pedro Miguel Michelon, de 18 años.
- 6.º Augusto Valentin Fouché, de 19 años.
- 7.º Francisco Beroud, de 17 años.
- 8.º Antonio Paris, de 19 años.
- 9.º Tomás Galaret, de 19 años.
- 10. Celestino Vivier, de 17 años.
- 11. Enrique Hernobrod, de 19 años.
- 12. Pedro Rougier, de 17 años.
- 13. Juan Bautista Perichon, de 17 años.
- 14. Juan Gueneau, de 20 años.
- 15. Aristides Lecoq, de 16 años.
- 16. Lorenzido Eysseric, de 18 años.

La acusacion fiscal está concebida en estos términos:

«Todo el mundo conoce, de nombre por lo menos, el grupo de las islas de Hieres, sitas en el Mediterráneo, una de las cuales se llama especialmente isla de Levante. Esta isla no estaba habitada sino por tal cual pescador, cuando en 1860 se fundó en ella, en virtud de la ley de 3 de agosto de 1850, una colonia penitenciaria para jóvenes.

El 13 de octubre último, las autoridades de Tolon recibieron las mas siniestras noticias de aquella isla; se acudió a ella con fuerza suficiente así que lo permitió el estado del mar, y sucesivamente se hicieron constar los siguientes hechos:

En 1862, la colonia habia sido teatro de gravísimos desórdenes; pero se habia hecho lo posible para que no se repitiesen, y al parecer con éxito, porque la gran mayoría de los rematados daba pruebas de una docilidad que dejaba poco que desear. Sin embargo, y aunque el director del establecimiento parece haberlo ignorado, es cierto que existian en esta poblacion de jóvenes penados, ciertos elementos de insubordinacion que solo aguardaban una ocasion favorable para estallar.

Esta ocasion llegó al saberse entre los rematados que bien pronto se les uniria cierto número de condenados, procedentes de un establecimiento del mismo género, sito en Córcega, y que llevaba el nombre de Colonia hortícola de San Antonio. Los procedentes de Córcega tenían gran reputacion de indisciplina, y algunos agitados no ocultaban las esperanzas que les dejaba entrever esta perspectiva. Uno de ellos decía: «Ay de los espías cuando lleguen los corsos! En cuanto a los guardias, que empuñen sus charreñas, si quieren; no por eso dejaremos de romperles la cabeza. Lo mismo haremos con el capellan: no hay Dios que lo impida, y donde quiera que esté le mataremos.»

El viernes 28 de setiembre llegaban los llamados corsos y desembarcaron en la isla de Levante en número de sesenta y cinco, y al punto se comenzó a sentir el detestable efecto de su presencia. Quejábase de que se les daba mal alimento y se les hacia trabajar demasiado; se negaron a trabajar, se dispersaron, y ya por ruegos, ya por amenazas, arrastraron consigo no pocas personas de los

antiguos. Sus pretensiones están juzgadas cuando se sepa que pedian carne en todas las comidas, tabaco, café y seis horas de recreacion al dia.

Quedó al punto acordada la rebelion, y en la mañana del martes 2 de octubre comenzó a preludirse por los sediciosos, pero no estalló hasta la noche, poco despues de la hora de acostarse. Levantáronse los amotinados, apagaron las luces, rompieron los cristales, echaron abajo los tabiques y espulsaron a los vigilantes. Para evitar mayores estragos, uno de estos últimos invitó a los rematados a bajar al patio, y en él se precipitaron con gritos y tumulto espantoso. Allí se formó una partida que se dirigió hacia la habitacion particular del director, Mr. Fauveau, que estaba a cierta distancia y es conocida con el nombre del Castillo. Se proponian saquearla y acaso cometer mayores excesos; pero un encuentro que tuvieron les hizo desistir de su proposito y volver al establecimiento.

Condurier exclamó entonces: «Vamos a librar a los presos.» La proposicion fué acogida con aclamaciones, y varios se dirigieron con hachas y otros instrumentos a las celdas en que se encierra a los castigados disciplinariamente. Hallábase entre ellos casi todos los acusados, abriéronse a golpes hasta nueve calabozos sucesivamente, y los presos vinieron a aumentar el número de los insurgentes. En seguida fueron a las bodegas, de donde sacaron rodando los toneles al patio; abriéronseles, y cada cual bebió lo que quiso.

Sin embargo, los cabezallas no perdian de vista sus proyectos de venganza. Reunidos en un rincón del patio, concertaron la muerte de los espías y se trató de hacer una hoguera y echarlos en ella; pero se abandonó esta idea por un designio atroz, cuya ejecucion vamos a referir.

entrar a saco en el almacén de víveres. Algunos de los acusados se encargaron de derribar tres puertas que dan entrada a un corredor que precede al almacén. Quedaba otra puerta que es la del almacén; pero mas sólida que las otras, resistia a los golpes y solo pudo lograrse abrir una brecha por la parte superior de suerte que no se podia entrar al almacén sino escalando por la inferior.

Los mas atrevidos se precipitaron por el boquete y se entregaron al pillaje de cuanto allí habia. Quien tomaba un pilon de azúcar, quien lonjas de tocino, este satechichones, aquel botellas de aguardiente. Al mismo tiempo un mar de líquidos cubria el suelo y los llegaba mas arriba de los tobillos.

Cuando los grandes, por valernos del lenguaje de los testigos, hubieron satisfecho la glotonería, dejaron el almacén de la misma manera con que en él habian entrado y dejaron el campo libre a los demás. Entonces fué cuando el acusado Condurier dijo, según testimonio de su co-acusado Allard: «Es preciso hacer entrar ahora a los traidores y darle fuego.» Al efecto Condurier, saliendo fuera, llamó aparte bajo un árbol a Ferrandon y Allard, y les dió sus instrucciones: «Voy, les dije, a hacer entrar a los espías en el almacén, y así que estén dentro, tú, Ferrandon, darás fuego, y tú, Allard, les impedirás salir con tu cuchillo.» Estas órdenes crueles fueron fielmente ejecutadas, y por añadidura, si hemos de creer a Allard, el asesino escogió perfectamente sus instrumentos, porque, en efecto, dijo a Lecoq uno de sus cómplices: «Ferrandon, que se complacé en el mal, lo hará perfectamente, y Allard, que está chispo, lo hará bien.» Como quiera que sea, los que estaban en inteligencia con Condurier invita-on a los jóvenes rematados a venir a tomar parte en el saqueo, y se comprende que en el estado en que estaban los ánimos

todo el mundo acudió a la invitacion. A la puerta del almacén, Condurier cogió una vela en la mano y un embudo en la otra disponia de la entrada, y despachando a los unos y admitiendo a los otros dejó entrar a doce, y tal vez hasta catorce. Entonces, creyendo que habia llegado el momento, dió orden a Ferrandon de encender unos papeles preparados de antemano. Ferrandon obedeció, y como se habia tenido cuidado de derramar por el suelo una gran vasija de petróleo, el fuego se comunicó con espantosa rapidez. Dos jóvenes rematados procuraron sofocarlo en un principio; pero no les dejaron ni Allard ni Ferrandon, el cual, satisfecho de su obra, exclamaba: «¡Qué bien arde mi fuego!»

Este incendio fué la señal de la muerte de los 13 ó 14 muchachos a quienes se habia hecho entrar en el almacén. Las ventanas del local estaban defendidas por rejas inquebrantables y no se podia salir de allí sino por la puerta medía rota, es decir, por un estrecho boquete, cuyo acceso hizo luego imposible una llamada. Esta llamada no se habia presentado todavia cuando el joven Garribaldi, viendo el peligro, acudió presuroso y por la parte de dentro a la puerta. El muchacho, escalándola, intentaba pasar al corredor; pero Allard, fiel a su consigna, se precipitó sobre él y le dió tres cuchilladas en los muslos y en el pecho. La sangre corre en abundancia, el desdichado niño cae en las llamas.

Todos acudieron al punto a la reja, y agarrados a las barras, pedian socorro con el acento de la mas horrible desesperacion. Pero, como habian de ser oídos sus gritos cuando los sublevados vigilaban a sus victimas con una barbarie implacable y sofocaban con amenazas toda muestra de interés y de compasion hacia aquellos infelices?

(Se continuará)



NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 14. - San Hilario, obispo y confesor. CULTOS. - Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Martin...

CARIDAD. - La implora una familia legraciada que vive calle de San Joaquin, núm. 15, bajo.

PEDICURO. - Curas on verdad y garancia de los callos, verrugas, sabanas y otras dolencias de pies y manos...

ORDEN DE LA PLAZA. - Servicio para el dia 14. - Parada: Isabel II y Arapiles. - Jefe de la guardia exterior del real palacio...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. - TEATRO REAL. - Funcion 79 de abono. - A las 8 1/2. - La funcion la anunciacion...

MERCADO. - MADRID 12 DE ENERO. ARTICULOS. Por mayor. Por menor. Carne: vaca, 4,500 a 5, 2,124 a 2,263...

MERCADOS ESTRANJEROS. - Las ofertas de trigo en el mercado son bastantes reservadas, las pretensiones de los vendedores mas elevadas que la semana...

MANTECADAS LEGITIMAS DE ASTORIA. Mantecadas de Castilla a 10 cuartos. Almondas y avellanas tostadas diariamente, superior calidad.

DOÑA POLIGNA SANZ. PRIMERA DENTISTA DE CÁMARA y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesión.

DEPOSITO DE GAS. - CALLE DE LA FARMACIA, núm. 1, esquina a la de Fuencarral. - Cok superior con astillas, 13 rs. quintal...

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA. - Con asistencia 6 sin ella. Caballero de Gracia, número 21, tienda, darán razon.

CULEBRILLA. - SE VENDE UNA DE DAMASCO de lana. Maldonada 5, tercero izquierda. - 1

EL QUE SE HUBIERE ENCONTRADO. - Un perrito faldero blanco, ojos negros, nariz roma, se servirá entregarlo calle del Prado, 31, principal de donde se salió, y se gratificará.

ALMONEDA DE ANARIOS DE LUANA, de comedor, espejos, mesa de comedor, silleros, camas, colchones, aparatos, culleras y otros objetos. Jacometrezo, núm. 29, principal.

ALMONEDA. - HAY SILLERIAS, Jardines, portiones, espejos, mesas de comedor, armarios y demás muebles. Preciosos, 33, bajo. - 1

SE VENDE UNA CARRETELA. - Que sirve para uno ó dos caballos con un tronco de guarniciones y un caballo de ocho años, calle de Chinchilla, núm. 10, cochera; pa' tratar de precio. Reina, 21, principal. - 2

SE NECESITA UN JOVEN QUE HAYA servido en España, para el comercio. Dirijirse todos los dias de ocho a diez de la mañana, hasta el 20 del corriente. Calle de Peligros, 3, principal derecha. - 2

SABANONES. - DESAPARECEN CON Sana ligera untura de nuestra agua reguladora. Hortaleza, núm. 9, Dr. Garcia. - 2

PUENCARRAL, 4, PORTERIA DAN RAZON de una habitacion para un caballero. Es casa particular. - 2

SE CEDE UN GABINETE CON MIRADOR y bien amueblado; es casa particular. Hortaleza, 108, tercero izquierda. - 3

SE VENDE EL MOVIARIO DE UN Suroeste. Calle de Recoletos, núm. 4, segundo derecha, por solo los dias 14, 16, 18 y 20, horas de diez a una de la tarde. - 1

EL QUE SE HUBIERE ENCONTRADO. - Una pulsera de oro con diademas azules que se perdió ayer entre una y dos de la tarde, desde la Carrera de San Gerónimo, núms. 5 y 7, cuarto segundo, hasta la de Muñoz Torrero, 4, cuarto cuarto, puede pasar calle de Hortaleza, núm. 41, cuarto tercero, y se le gratificará. - 1

LA SEÑORA DOÑA CARMEN DÁVILA Y CONDE ha fallecido el día 6 del actual. D. Eduardo Martín de la Cámara, viudo; hijo, hermano, madre y hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes y amigos de dicha señora (Q. S. G. H.), suplican á sus amigos á quienes por un olvido involuntario no se hubiese pasado escueta de invitacion, se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que por su alma se ha de celebrar, el lunes 14 del corriente á las siete de la noche en la iglesia parroquial de Santa Maria; en lo que recibirán especial favor. - 1

DOÑA MARGARITA GONZALEZ, falleció el día 1.º de enero de 1866. Doña Manuela Castro, hija, y D. Romualdo Rodríguez, hijo político, ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios; y asisten al cabo de año que ha de celebrarse en la iglesia de San Antonio del Prado, el día 14 á las diez de la mañana. - 1

LA SEÑORA DOÑA ASUNCION LOPEZ DE LONGORIA DE HEREDIA ha fallecido. El Sr. D. José de Heredia, viudo; el hijo, los padres, padres políticos, abuela, hermanos, tíos y demás parientes, suplican á sus amigos á quienes por un olvido involuntario no se les hubiese pasado escueta de invitacion, se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Sebastian el lunes 14 del corriente enero, á las siete de la noche, á cuyo favor quedarán agradecidos. - 1

SE VENDE UN TRONCO DE YEGUAS Salenmas de cuatro años, y dos mantas de yeguas de todo lujo. Calle de San Miguel, 5, portería darán razon. - 1

REGALO DE 1,200 RS.!! EL IMPORTANTE Á TODOS. Almanaque para 1867. Unico en su clase por sus muchas noticias, tanto de interés como de recreo. Cada almanaque lleva cuatro números para optar á los seis premios que componen los 1,200 rs. Su precio, un real en Madrid y 12 cuartos en provincias, remitiendo tres sellos de 4 cuartos al administrador, Gabriel Diaz, calle de Jesus y Maria, número 29, bajo. Los pedidos de provincias solo se admiten hasta el 28 del corriente. - 1

EL SEÑOR D. MANUEL DE CÁRCER Y PEGUERA falleció el 14 de enero de 1866. Su viuda é hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que en el mismo día del año actual se celebren en la iglesia de San Ignacio, serán aplicadas en sufragio de su alma. - 1

DOÑA MARIA DEL ROSARIO DEL CUETO, que falleció en el mismo día del año 1866. Sus desconsolados hijos, hijos políticos y nietos, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios. Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en cualquiera de los antedichos templos, recibirán la limosna de 10 reales hasta las diez de la mañana, y desde esta hora en adelante la de 14. - 1

EL SEÑOR D. ANTONIO M.ª DE BARCENA Y MENDIETA, magistrado que fué de la Audiencia de esta corte, falleció el 14 de enero de 1866. Su hijo, hijas, nietos, hijos políticos, hermanas políticas, sobrinos, primos y testamentarios, suplican á sus amigos le encomiendan á Dios y se sirvan asistir á la misa solemne de aniversario que se celebrará el día 14, á las diez de la mañana, en la real y pontificia iglesia de Italianos. Todas las misas que se digan el mismo día en la espresada iglesia y en la del hospital de Jesús Nazareno, se aplicarán por el eterno descanso del finado. No se reparten esquelas. - 1

À CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE SE HACE LIQUIDACION DEFINITIVA DE UNA GRAN CANTIDAD DE LENCERIA Y ROPA BLANCA, DE UNA DE LAS MAS IMPORTANTES CASAS DE MADRID. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO. Solamente todavía por poco tiempo ha sido acordada para realizar completamente todas las existencias de los géneros siguientes: CAMISAS DE HILO FINO, hasta las mas ricas, para caballeros...

AÑO III. LA GACETA INDUSTRIAL. 1867. ECONOMICA Y CIENTIFICA, CONSAGRADA AL FOMENTO DE LA INDUSTRIA NACIONAL. Este periódico, dedicado especialmente á dar á conocer toda clase de máquinas, aparatos y procedimientos industriales, y á tratar todas las cuestiones de interés para la industria, sale los dias 3, 15 y 25 de cada mes, constanding cada número de 16 páginas en folio, de excelente papel y sumeridísima edicion, ilustrada con grabados y láminas sueltas de máquinas y aparatos de toda clase para la industria y la agricultura...

INTERESANTE. Agencia para garantizar á los propietarios de fincas en esta corte el producto de estas, y la exencion de gastos judiciales por desahucio. BASES PRINCIPALES DE LA MISMA. 1.ª El objeto de esta Agencia es poner á cubierto á los dueños de las fincas que con ella contratan, de las pérdidas y perjuicios por falta de pago de alquileres y gastos por desahucios, abonandoles el importe de aquellos y eximiéndoles del pago de estos...

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. DIRECCION DE LA ESPLOTACION. ANUNCIO. Debiendo contratarse por esta compañía el suministro de los efectos siguientes: 1.º Papeles, tintas y demás objetos de escritorio. 2.º Cartonajes y encuadernaciones de libros y registros. 3.º Sellos y grabados. 4.º Efectos de lampisteria y hojalatería. 5.º Id. de calderería. 6.º Id. de fumistería. Lo aviso á fin de que los que quieran hacer proposiciones por cada uno de dichos ramos puedan presentarlas hasta fin de enero corriente en la direccion de mi cargo...

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA DU BARRY, DE LONDRES. cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, consipados habituales, hemorroides, legmas, flatos, ruido en los oidos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bñis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumcion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes á todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan y otros. DEPOSITOS. En Madrid. - Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 33. En Barcelona. - Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Llauder, núm. 10. En Bilbao. - Sr. D. José Borrel Somonte. En Gibraltar. - Sr. Roberts. En Malaga. - Sr. D. Jorge Hodgson. En Sevilla. - Sr. D. Ramon Pifal. Y todos los principales droguistas y boticarios del país. LA REVALENTA ARABIGA se halla en De 2 libras bruto de peso inglés á 27 rs. De 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs. De 3 id. á 12 rs. De 12 id. á 170 rs. DU BARRY Y COMPANIA, 1, CALLE DE VALVERDE MADRID. En la Correspondencia de España. - Editor, D. Hilarión de Zaldívar.

GRAN BARATO. 40,000 varas de lanillas para traje de señora, á 3, 3 1/2 y 4 rs. vara; telas jaspeadas, á 6 rs.; drogúes, desde 7 rs.; diabas para faldas de lodo en rayas de todos colores, desde 5 rs. hasta 12; indianas de buena clase y dibujos modernos, á 2 1/2; lino de forros, á 15 cuartos; pañuelos, de seda de la India, desde 10 rs.; hay gran surtido de géneros de todas clases. Tambien se venden unos armarios de pino, nuevos, de nueve pies de alto y cinco de ancho. Plazuela de Santo Domingo, 18, tienda de Ortiz. Hay dos tiendas en el número 18. - 1

B. ESLAVA, Ancha de S. Bernardo, núm. 9. ALQUILERES DE PIANOS completamente nuevos, y que dan derecho, teniéndolos veinticuatro meses seguidos á la propiedad del instrumento. Suscripcion á música moderna y de autores clásicos, á 5 reales la entrega la primera y 3 reales la segunda.

REVISTA Y GACETA MUSICAL. Semanario de critica, literatura, historia, biografía y bibliografía de la música. OCHO REALES al mes y VEINTIUNO trimestre, y surtiéndose de música de esta casa SIETE y DIEZ y OCHO REALES. Prospecto y primer número gratis.

ANUNCIOS. FRANCÉS, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc. - Enseñanza oral, fácil, breve y completa. El Payocat Louis, profesor académico, enseña tambien á domesticar verdines, á segunda. - 1